

Lunes 05 de junio de 2017

El Financiero Plataformas petroleras en EU están en auge **BLOOMBERG** Las empresas exploradoras añadieron plataformas petroleras en EU por vigésima semana consecutiva, marcando la mayor racha en por lo menos tres décadas, mientras que el petróleo shale perjudica los recortes de producción de la OPEP de hace unos días. Las plataformas petroleras aumentaron en 11 esta semana, elevando el total a 733, según datos de Baker Hughes Inc. reportados el viernes pasado. El número de plataformas se ha duplicado con creces, desde un mínimo de 316 en mayo de 2016, lo que ha conducido a un incremento en la producción estadounidense. Los cuatro mayores campos petrolíferos impulsaron la actividad esta semana, liderados por la Cuenca Pérmica. Exploradores y productores en la zona petrolera más activa del país en el oeste de Texas y Nuevo México agregaron un par de plataformas para totalizar 364 plataformas petrolíferas que trabajan allí. "El ritmo frenético de aumentos de plataformas tendrá que disminuir si los exploradores y productores quieren que el gasto permanezca dentro del flujo de caja", escribió Luke Lemoine, analista de Capital One Securities, en un correo electrónico. "Podríamos no ver una súbita caída en el recuento de plataformas, ya que eso podría interrumpir las operaciones, pero parece que podríamos estar en el tramo final de aumentos significativos". Si bien la Organización de Países Exportadores de Petróleo y sus socios acordaron mantener la producción restringida hasta principios de 2018 en un intento por eliminar un exceso mundial de crudo, el máximo ejecutivo de Rosneft Oil Co. PJSC, Igor Sechin, dijo que los no participantes, como los perforadores estadounidenses de petróleo shale, están utilizando el acuerdo para fortalecer su posición en el mercado. "Una disminución en la producción bajo un acuerdo entre la OPEP y los no OPEP podría ser compensada en gran parte por un aumento en la producción de petróleo shale estadounidense a mediados de 2018", dijo Sechin el pasado viernes en el Foro Económico Internacional de San Petersburgo. P.C. Estados Unidos, sector energético, plataformas, petróleo El Banco Mundial baja cálculo de PIB de 2018 para México

LETICIA HERNÁNDEZ MORÓN El Banco Mundial (BM) mantuvo en 1.8 por ciento su expectativa de crecimiento económico para México en este año, pero la redujo en 0.3 puntos para 2018 y 2019, a 2.2 y 2.5 por ciento, respectivamente. En su informe "Perspectivas Económicas Globales" el organismo señala que la nueva administración en EU ha sugerido grandes cambios fiscales, comerciales y migratorios que podrían afectar la inversión y la toma de decisiones de las compañías, así como el capital y remesas dirigidos a mercados emergentes. Incluso sin cambios concretos, la incertidumbre afectaría las perspectivas para la economía del vecino país y de sus principales socios comerciales, advirtió el organismo. La previsión de crecimiento para EU en el presente año fue ajustada ligeramente a la baja respecto a lo pronosticado en enero, de 2.2 a 2.1 por ciento, pero en franca recuperación desde el 1.6 por ciento de 2016. Para el 2018 la mejoró en una décima a 2.2 por ciento. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico Tomarían parte de TPP para TLCAN **BLOOMBERG** EU podría renegociar el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) para principios del próximo año si se apega a buscar concesiones que México y Canadá acordaron hacer en acuerdos anteriores, dijo el principal negociador comercial del expresidente Barack Obama. El país norteamericano podría convencer a sus socios del TLCAN de firmar un acuerdo similar al del Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP), dijo Michael Froman, quien fue Representante de Comercio de EU hasta que el presidente Donald Trump asumió la presidencia en enero. A pesar de la retirada del TPP que sucedió en enero, el gobierno de Trump ha indicado que puede estar abierto a usar partes de TPP como punto de partida para las negociaciones para otros acuerdos comerciales. "El que los mexicanos estén tan ansiosos de hacer esto es una fuente de apalancamiento potencial para Estados Unidos", dijo Froman en una entrevista. Sin embargo, las conversaciones podrían descarrilarse si EU presiona demasiado, explicó. P.C. Estados Unidos, acuerdos comerciales, comercio internacional El país destinará 73 por ciento de inversiones a energía limpia

SERGIO MEANA México invertirá un total de 1.6 billones de pesos en generación de energía en los próximos 15 años, de los cuales el 73 por ciento o 1.2 billones de pesos serán destinados a tecnologías limpias, de acuerdo con el Programa de Desarrollo del Sector Eléctrico (Prodesen) 2017-2031. "En los siguientes 15 años se estima un monto de inversión en generación eléctrica de 1.655 billones de pesos, de los cuales, en los próximos cinco años se ejercerá alrededor de 552 mil millones de pesos en la instalación de nuevas centrales de generación en todo el país. "Es significativa la inversión en generación limpia con el 74 por ciento del monto total previsto, el 26 por ciento corresponde a proyectos de tecnologías convencionales", resalta el documento. Sólo durante 2017 se invertirán 47 mil 516 millones de pesos en generación limpia que incluyen nuevas centrales eólicas, geotérmicas, hidroeléctricas, solares y de cogeneración eficiente, establece el documento recién publicado por la Secretaría de Energía. P.C. Secretaría de Energía, energía limpia, inversión, Prodesen, sector eléctrico El plan de China para ser el mayor socio de AL

DANIEL BLANCO BEIJING.- En 2016 el comercio bilateral entre China y Latinoamérica superó los 210 mil millones de dólares convirtiendo a la nación asiática en el segundo socio comercial para la región, pero el gobierno chino quiere que esta cifra siga creciendo, con base en un modelo de cooperación renovado. En una visita a Latinoamérica, el presidente chino Xi Jinping planteó el proyecto cooperación práctica 1+3+6, "uno significa la planificación de cooperación China, América Latina y el Caribe 2015-2019; tres se refiere a los tres motores: comercio, inversión y finanzas; seis se refiere a las seis áreas, energía y recursos, infraestructura, cultura, industria manufacturera, innovación científica y tecnológica y tecnología informática", dijo Zhu Qingqiao, director general del Departamento de América Latina y el Caribe del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, en una reunión con medios del Centro de Prensa China-Latinoamérica y el Caribe. Del 2000 al 2016, el comercio bilateral entre China y Latinoamérica se ha multiplicado 26 veces haciendo que naciones como Brasil, Chile, Perú y Uruguay tengan como socio comercial principal al país asiático. De acuerdo con Zhu, uno de los factores que ha permitido la expansión del comercio entre su país y la región es el e-commerce. "El año pasado una empresa afiliada a Alibaba abrió una ruta logística especial para América Latina y el Caribe que se llama AliExpress (plataforma de e-commerce para pequeños negocios), y actualmente esta ruta logística ya tiene un número

de usuarios que ha superado 200 millones en los países de Chile, México y Colombia", comentó Zhu. P.C. China, América Latina, comercio internacional, economía mundial Ley Fintech pondría a México a la vanguardia

THAMARA MARTINEZ Con la regulación a las empresas tecnológicas que ofrecen productos y servicios financieros, mejor conocidas como Fintech, México se colocaría a la vanguardia en esta normatividad, destacó Eduardo Gómez, socio de PwC. Indicó que a nivel mundial el país pionero es Reino Unido, y hay avances en otros países, como España, Alemania y Francia, y México está creando una regulación de vanguardia en el tema. "No es un aspecto que esté muy regulado y justamente es el momento para poder actuar y proteger a los usuarios y también dotar de un marco regulatorio adecuado", dijo. Destacó que una regulación eficaz y transparente depende de cómo los diferentes jugadores que tienen que ver con el quehacer regulatorio pueden coadyuvar en el diseño y la implementación de una regulación eficaz. P.C. Ley Fintech, sistema financiero, tecnología, innovación Reforma Fijan cuotas a acero de China y Taiwán Reuters Cd. de México (05 junio 2017).- México dijo este lunes que concluyó una investigación por prácticas desleales de comercio internacional, en su modalidad de discriminación de precios, e impuso cuotas compensatorias definitivas a importaciones de aceros planos recubiertos originarias de China y Taiwán. En una resolución publicada en el Diario Oficial de la Federación, la Secretaría de Economía dijo que la investigación inició en septiembre del 2015 a solicitud de las empresas Ternium México y Tenigal que argumentaron daño o amenaza de daños a la industria local. México ha estado imponiendo cuotas compensatorias definitivas y temporales a productos de acero de varios países luego de que siderúrgicas locales anunciaron en el 2015 recortes de miles de puestos de trabajo y la cancelación de inversiones debido a una crisis por importaciones en condiciones desleales. P.C. industria del acero, comercio internacional, economía mundial Exigen mayor consumo de acero con TLC

Dayna Meré Cd. de México (05 junio 2017).- Las seis asociaciones del acero en Canadá, México y Estados Unidos instan a sus respectivos gobiernos a asegurar que las negociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) incluyan principios clave que den lugar a un incremento del consumo de acero en Norteamérica. A través de una declaración conjunta enviada hoy a los respectivos gobiernos, demandan también que el Tratado incentive un aumento del comercio regional (intra-TLCAN) y eleve su participación de mercado para los productores de este acuerdo comercial. P.C. TLCAN, industria del acero Revierte tendencia inversión; sube 0.91% (Reforma 05/06/17) Adriana Arcos Cd. de México (05 junio 2017).- En marzo, el indicador de inversión fija bruta recuperó terreno con un avance de 0.91 por ciento, después de que en los dos primeros meses del año tuviera caídas de 1.80 y 0.65 por ciento. La recuperación se dio después de que los inversionistas, que habían decidido posponer sus inversiones en el País debido a la incertidumbre que generó el triunfo de Donald Trump como Presidente estadounidense, vislumbraron un escenario menos catastrófico para la economía mexicana. Pese a la recuperación mensual, la comparación respecto al año pasado acumula tres meses de continuos descensos, en el mes en cuestión se contrajo 1.27 por ciento, de acuerdo con cifras desestacionalizadas del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). P.C. INEGI, inversión fija bruta Modera ganancias el ahorro para retiro Adriana Arcos Cd. de México (05 junio 2017).- Los cochinitos del ahorro para el retiro aprovecharon las condiciones financieras en mayo para obtener ganancias por sexto mes consecutivo, aunque estas resultaron ser las más moderadas en dicho periodo, en lo que podría ser el fin del ciclo de la engorda de los fondos que comenzó a finales del año pasado. La Sociedad de Inversión Especializada en Fondos para el Retiro (Siefore) 4 que cuenta con los ahorros de los trabajadores de 36 años o menos, lideró los beneficios en el mes con una tasa ponderada de 0.28 por ciento. La Siefore 3, que le sigue en edad ya que tiene los activos de las personas entre 37 a 45 años tuvo un rendimiento de 0.17 por ciento, mientras que la Siefore 2 y 1 con los ahorros de los cotizantes entre 46 a 59 años y mayores de 60 años ganaron 0.23 y 0.20 por ciento cada una. Pese al menor ritmo de expansión mensual, las continuas ganancias se reflejan en beneficios anuales que rondan 5 por ciento para las alcancías de todas las edades. P.C. Siefore, ahorro, pensiones, seguridad social El Economista Aportaciones para el retiro no aumentarán este sexenio: SHCP ELIZABETH ALBARRÁN Durante el actual sexenio ya no se logrará incrementar las aportaciones de 6.5% para mejorar las pensiones de los trabajadores, reconoció Óscar Vela, titular de la Unidad de Seguros, Pensiones y Seguridad Social de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Ante este escenario, dijo que se seguirán impulsando las campañas para fomentar el ahorro voluntario. El objetivo principal a través de estas campañas es lograr que las empresas estén obligadas a ofrecer a sus trabajadores planes de ahorro voluntario, para que con ello tengan más facilidad y motivación de ahorrar para su cuenta de retiro. P.C. SHCP, ahorro, pensiones, seguridad social Contracción de inversiones moderará PIB mexicano a 1.8% este año: BM YOLANDA MORALES La economía mexicana alcanzará un "crecimiento moderado" de 1.8% este año, considerando una "contracción de inversiones" derivada de la incertidumbre por la política económica de Estados Unidos, estimó el Banco Mundial. Esta expectativa es la misma que tenía el organismo al iniciar el año, cuando situó la incertidumbre política en Estados Unidos como el origen de una "desaceleración moderada del crecimiento". P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, finanzas públicas, sistema financiero Riesgo país de México supera los 200 puntos NOTIMEX El riesgo país de México finalizó este viernes en 204 puntos base, lo que significó un incremento de 11 unidades con relación al nivel observado una semana antes, cuando cerró a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que este 2 de junio el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubica 28 puntos base por debajo del nivel registrado al cierre de 2016. En el Informe Semanal de su Vocería, apuntó que durante la semana pasada el riesgo país de Argentina se contrajo 20 puntos base, mientras que el de Brasil se mantuvo estable, al ubicarse el viernes pasado en 398 y 283 unidades, en ese orden. P.C. SHCP, riesgo país, finanzas públicas El peso se apreció tras conteo rápido en el Edomex SALOMÓN RODRÍGUEZ El peso registró anoche una recuperación de 1.6% respecto del dólar estadounidense. A la una de la mañana, tres horas y media después de conocerse los resultados del conteo rápido en las elecciones para gobernador del Estado de México, por parte del Instituto Electoral, el peso cotizaba en 18.51 por dólar en operaciones electrónicas. Minutos antes de la presentación del Instituto Electoral en esa entidad, a las 9:45 de la noche, el tipo de

cambio en el mercado electrónico tocaba su punto más alto, en 18.8164 pesos por dólar. Poco menos de media hora después, a las 10:10 de la noche, la paridad llegó a 18.5788 pesos por dólar. P.C. tipo de cambio Capacidad de generación eléctrica da estirón en el 2016 KAROL GARCÍA La capacidad instalada para generación eléctrica en México ya asciende a 73,510 megawatts (MW), de los cuales, 71.2% corresponde a centrales eléctricas convencionales y el restante 28.8% a tecnologías limpias. Esta capacidad instalada se incrementó 8.1% en el 2016, respecto a la registrada al cierre del 2015, según el Programa de Desarrollo del Sistema Eléctrico Nacional 2017-2031, publicado por la Secretaría de Energía (Sener). Derivado de las oportunidades de negocio para privados en el nuevo esquema de mercado, la capacidad instalada nacional creció 14.7% del 2013 a la fecha, muy por encima del incremento en la demanda eléctrica, de 4.1% anual, e incluso de la generación efectiva, que entre el 2013 y el 2016 aumentó 7.5 por ciento. P.C. Sener, sector energético, energía eléctrica La Jornada Inflación interanual sube a 6.15%, máximo en 8 años: Reuters Reuters | lunes, 05 jun 2017 11:49 Ciudad de México. La inflación interanual de México se habría acelerado hasta mayo a su mayor nivel en más de ocho años debido principalmente a incrementos en precios de algunas mercancías no alimenticias y de frutas y verduras, mostró un sondeo de Reuters. La mediana de los pronósticos de 16 bancos, corredurías y firmas de análisis recopiladas hasta las 16 horas GMT del lunes apuntó a que la inflación interanual se habría ubicado en 6.15 por ciento hasta el cierre del quinto mes del año, frente al 5.82 por ciento a abril. De confirmarse la cifra, sería el dato más alto para la inflación desde el 6.17 por ciento que registró en abril de 2009. El objetivo permanente de inflación del autónomo Banco de México es de un 3.0 por ciento, más o menos un punto porcentual. Sólo en el mes, el índice general de precios al consumidor habría caído 0.13 por ciento debido a descuentos en tarifas eléctricas por la época de calor, mientras que para el indicador subyacente la mediana de proyecciones arrojó un crecimiento del 0.27 por ciento, según el sondeo. Para la inflación subyacente, las estimaciones arrojan una tasa interanual del 4.78 por ciento. P.C. inflación Se instaló grupo para desplegar telecom y radiodifusión: IFT Miriam Posada | lunes, 05 jun 2017 10:30 Ciudad de México. La Secretaría de Comunicaciones y Transportes informó que el pasado viernes 2 de junio quedó instalado el Grupo de Coordinación Intersecretarial que promoverá el despliegue de infraestructura de telecomunicaciones y radiodifusión El Grupo se instaló en cumplimiento del artículo Décimo Séptimo transitorio, fracción III, de la reforma constitucional de telecomunicaciones, del artículo 147 de la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión y con lo dispuesto en el Acuerdo que Establece las Bases y Lineamientos en Materia Inmobiliaria para Permitir el Despliegue de Infraestructura de Telecomunicaciones y Radiodifusión. La meta es que para finales de 2017 estén a disposición de la industria más de 21 mil espacios públicos federales para el despliegue de redes de telecomunicaciones, así como diseñar iniciativas para aprovechar de manera eficiente otras infraestructuras del Gobierno Federal, tales como postes, torres, ductos, y derechos de vía de carreteras y ferrocarril. P.C. SCT, IFT, telecomunicaciones Inversión Fija Bruta creció 0.9% en marzo: Inegi Israel Rodríguez | lunes, 05 jun 2017 08:49 Ciudad de México. La Inversión Fija Bruta, que representa los gastos realizados en maquinaria y equipo de origen nacional e importado, así como los de construcción, reportó un crecimiento real de 0.9 por ciento en el tercer mes de 2017 frente a la del mes inmediato anterior, con cifras desestacionalizadas. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) precisó que por componentes, los gastos en maquinaria y equipo total avanzaron 1 por ciento en términos reales; mientras que los de construcción se redujeron (-)0.3 por ciento en marzo de este año respecto al mes previo, según datos ajustados por estacionalidad. En su comparación anual, la Inversión Fija Bruta retrocedió (-)1.3 por ciento en términos reales en el mes en cuestión. A su interior, los gastos en construcción descendieron (-)4.8 por ciento; en tanto que los de maquinaria y equipo total aumentaron 4.6 por ciento con relación al tercer mes de 2016. P.C. INEGI, inversión fija bruta Peso gana terreno y se vende hasta en \$18.79 en bancos Notimex | lunes, 05 jun 2017 08:35 Ciudad de México. Esta mañana, el dólar libre cede 31 centavos al peso, comparado con el cierre del pasado viernes, al venderse hasta en 18.79 pesos y se adquiere en un precio mínimo de 17.25 pesos en bancos de la Ciudad de México. En opinión de Banco BASE, la apreciación de la moneda mexicana se vio impulsada principalmente por los resultados preliminares de las elecciones, celebradas la víspera, para elegir al gobernador del Estado de México. Por otra parte, hoy se publicará en Estados Unidos el informe sobre las órdenes de fábrica y los pedidos de bienes duraderos de abril, indicadores que podrán ser empleados para especular sobre la probabilidad de que la Reserva Federal (Fed) suba su tasa de referencia en su anuncio del próximo 14 de junio. La institución financiera también informó que en Medio Oriente, seis países rompieron relaciones diplomáticas con Qatar, por su presunto respaldo a grupos islamistas extremos. Dichas naciones son Arabia Saudita, Egipto, Bahréin, Libia, Emiratos Árabes Unidos y Yemen. P.C. tipo de cambio La evolución de la tecnología también significa desplazamiento laboral: OCDE Miriam Posada | domingo, 04 jun 2017 22:03 Ciudad de México. Los países miembro de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) están preocupados por el desplazamiento laboral que significa la evolución de la tecnología. El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruíz Esparza, señaló que en el mundo menos de la mitad de la población tiene acceso a Internet, y no ha sido posible darle una alternativa laboral y de capacitación a ese sector que no tiene las habilidades necesarias. Cifras del Banco Mundial señalan que 4 mil 200 millones de personas en el mundo no tienen acceso a Internet, y sólo mil cien millones cuentan con servicio de banda ancha, lo que refleja la brecha digital que existe en la humanidad y las limitaciones de desarrollo que eso les representa. Ruíz Esparza alertó ante ministros de transporte de la OCDE, de la necesidad de que los gobiernos y la sociedad perciban con anticipación los avances tecnológicos y no estar rezagados permanentemente en una evolución en la que siempre pierden la actualización y capacitación de los trabajadores. P.C. OCDE, tecnología, empleo El País La CNMC autoriza la planta solar de Mula (Murcia), la más grande de Europa R.M. La Comisión Nacional de Mercados y Competencia (CNMC) ha autorizado a la empresa alemana Promosolar Juwi la instalación de una planta fotovoltaica en localidad murciana de Mula (Murcia), que se convertirá en la mayor instalación de este tipo en Europa y la séptima del mundo. La planta tendrá una potencia de 450 MW y ocupará 1.088 hectáreas, un espacio equivalente a cerca de 1.000 campos de fútbol, con una inversión de 450 millones de euros, que permitirá generar más de 750 millones de kilovatios/hora al año, suficiente para abastecer a una ciudad como Murcia. Competencia ha dado la autorización definitiva a la planta, en

una resolución del pasado 26 de abril, una vez que la empresa ha aportado los documentos que acreditan su solvencia financiera con el compromiso de aportación solidaria de los socios y la de un préstamo participativo. La CNMC había supeditado el permiso el pasado mes de noviembre a que se acreditara el equilibrio económico de la sociedad, que inició los trámites para la autorización en 2012. P.C. Europa, sector energético, planta solar Bancarización digital, una realidad JUAN RAMÓN GARCÍA Y ALFONSO ARELLANO ¿Accede usted a su banco por Internet? Si su respuesta es afirmativa, se encuentra entre los 15 millones de usuarios de banca electrónica en España, seis millones más que en 2010. La encuesta sobre Equipamiento y Uso de Tecnologías de la Información y la Comunicación en los Hogares, elaborada por el Instituto Nacional de Estadística, muestra que cuatro de cada diez adultos, y más de la mitad de los internautas españoles, utilizaron la banca digital el pasado año. ¿Qué factores han impulsado la adopción de la banca online en España? Un estudio de BBVA Research revela que la educación y, en particular, las competencias digitales juegan un papel capital. La probabilidad de que una persona con estudios universitarios acceda a la banca electrónica duplica a la de otra que tan sólo cuenta con estudios básicos. La bancarización digital también crece con el nivel de renta, pero disminuye con la edad (a partir de los 34 años) y el tamaño del hogar, y es mayor para los varones, los españoles y los ocupados. Pero no sólo la demanda ha impulsado la penetración de la banca online. Se estima que la probabilidad de acceder a la banca por Internet habría crecido aunque las características de la población no hubiesen cambiado. Esto sugiere que el avance de las nuevas tecnologías y la apuesta de las entidades financieras por la digitalización han contribuido a incentivar la utilización de la banca electrónica en España. P.C. INE, sistema financiero, banca electrónica